
蜚聲中外的書畫家王學仲及弟子丁玉來
、王良虎的作品日前亮相北京徐悲鴻紀念館
展廳。徐悲鴻紀念館館長廖靜文女士讚譽，
從王學仲、丁玉來、王良虎師徒三人的作品
中看到了中國傳統藝術在當代的傳承和發展
，這正是徐悲鴻生前所倡導的。

據悉，該展由中華炎黃文化研究會、中
華文化交流與合作促進會、徐悲鴻紀念館主
辦，來自京津兩地的一批書畫名家和書畫愛
好者懷着濃厚的興趣觀看了書畫展。廖靜文
介紹：王學仲是悲鴻的學生，被悲鴻稱為詩
書畫 「三怪」，如今王學仲桃李滿天下，又
攜門徒辦展，這種展覽實在可喜可賀。

此次書畫展共展出作品 60 餘幅。老畫家
王學仲展出了書法與繪畫 20 餘件；被其讚為
「得吾黽學詩畫三昧」的弟子丁玉來展出了

20 餘件技法新穎的山水畫作，廖靜文在觀看
了其畫作之後，指出其畫 「潑墨點染，意境
高遠」。而王學仲與丁玉來曾在 1995 年同獲
第四屆 「世界和平文化寶鼎獎」。上海書法
家王良虎師從王學仲研習書法，成為其關門
弟子。30 餘年墨海求索，內承北碑樸直之質
，外收南帖綺麗之秀，筆力遒勁，運筆雋秀
，被王學仲讚之為 「其書推崇傳統卻又不囿
於傳統」。他的作品多次參展發表，並榮獲
2008 年度書法藝術家優秀獎、全國第四屆書
法藝術節金獎、2008 中日當代知名書畫家展
金獎。
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馬會會籍申請疑涉貪污
【本報訊】廉政公署分四宗案件起訴四名人

士，包括香港賽馬會一名榮譽遴選會員，控告他
們就多項馬會會籍申請分別涉嫌貪污及欺騙。各
被告已獲廉署准予保釋，將於今日上午九時三十
分在東區裁判法院提堂。

遴選會員洪承禧等四人被控今提堂
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在首宗案件，洪承禧，七十歲，公司董事，被控共三項
罪名，即一項代理人索取利益及兩項代理人接受利益，涉嫌
違反《防止賄賂條例》第9（1）（a）條。其中一項控罪指
洪承禧涉嫌於二○○六年十月，向一名中間人索取一筆二十
萬元的貸款，作為推薦一名人士申請馬會全費會員會籍和協
助加快處理其申請的報酬。案發時洪為馬會遴選會員。

另外兩項控罪指洪承禧涉嫌於二○○六年十一月至十二
月期間，以相同目的就有關申請分別兩次收受該名中間人兩
筆各十萬元的貸款。

受賄協助加快申請
在第二宗案件，被告為黃德建，四十四歲，商人。他被

控兩項向代理人提供利益罪名。控罪指黃德建涉嫌分別於二
○○六年六月及九月，向馬會的一名董事或一名遴選會員提
供五萬元及二十萬元（全部或部分），作為協助或加快黃德
建的馬會會籍申請的報酬。

在第三宗案件，伍大成，三十九歲，會計師，被控一項
向代理人提供利益罪名。伍大成涉嫌於二○○六年十月向一
名或多名馬會遴選會員提供三十六萬元（全部或部分），作
為協助或支持伍大成申請為馬會賽馬會員的報酬。

在餘下一宗案件，劉沛輝，四十九歲，營業經理，被控
一項以欺騙手段取得服務罪名。控罪指劉沛輝涉嫌於二○○
六年四月，虛假地表示其賽馬會員申請表內的資料屬實，從
而不誠實地為他自己取得馬會的會員服務。

馬會昨日發表聲明，表示在廉署調查案件期間提供全面
協助。

馬會：全力配合調查
【本報訊】對於廉政公署起訴四人，涉嫌就多項

馬會會籍申請時貪污及欺騙。馬會昨日發表聲明表示
，由於有關案件正在調查當中，基於法律及個人私隱
原因，馬會不能提供涉案人士或有關案件的相關資料。

馬會表示，將一如以往，繼續與廉政公署通力合
作，配合案件的調查。聲明中強調，馬會一貫非常重
視，並致力維護馬會的廉潔及誠信，馬會深信事件無
損馬會的誠信，會籍申請一向都必須經過嚴謹審批程
序。同時，馬會將繼續採取適當及需要的措施，致力
維護賽事的廉潔。

【本報訊】政府計劃動用一億元在全港五個區推行食物
援助計劃，預計可以在農曆新年後推出。為確保資源用得其
所，當局將規定每個計劃的行政費不多於營運費的一成五。

政府上星期正式公布動用一億元在全港五大區推行食物
援助計劃，由非政府機構設立 「食物銀行」，估計可向五萬
名失業和 「五無」（無公屋、無電表、無綜援、無收生果金
，以及收入一萬元以下無強積金補助）人士，提供六星期以
乾糧為主的食物援助。張建宗昨日出席立法會福利事務委員
會時表示，預計一億元可以用二至三年，但若撥款較預期快
用完，而計劃成效顯著的話，他會爭取再增加撥款。

行政費用上限一成五
張建宗說，每區的營辦機構可獲一千二百萬元購買食物

，為確保資源用得其所，當局將規定每個計劃的行政費不多
於營運費的一成五，即一百八十萬元。

另外，由於過去一年通脹高企，政府繼今年八月根據社
援指數提高綜援標準金額百分之四點四後，將於明年二月再
提高綜援標準金額，幅度不低於百分之四。張建宗表示，截
至九月的社援物價指數升了百分之四點二，反映傷殘津貼家
庭生活開支的指數更升了百分之八點八。

議員促增加綜援項目
張建宗說，政府將於明年初推行五年一次的綜援住戶開

支統計調查，檢討不同開支項目在社援指數中所佔比例。但
多名議員批評政府過去在綜援金內剔除多個特別津貼項目，
例如牙醫及眼鏡開支等，要求政府檢討時考慮重新加入，同
時亦應加入綜援家庭兒童電腦的開支，因此認為當局有需要
增加綜援有關津貼。張建宗表示，綜援水平不能高於低收入
中位數的四分之一；檢討時將會多聽社會意見，再考慮是否
要加入新項目。

食物援助農曆年後推出
廉署就多項馬會會籍申請，分別起訴四人涉嫌貪污及欺騙

張建宗預計一億元撥款可用二至三年（林雨燊攝）

內地蛋恢復部分供應
【本報訊】上月底開始，內地雞蛋暫停輸港，令本港市場

出現嚴重供不應求，預料短期內難以恢復正常，蛋商和市民要
繼續捱貴雞蛋。有蛋商稱，昨早才有限度恢復供應，但難以滿
足市場需要，雞蛋批發價急升一成五，預料未來兩星期價格難
以回落。食物及衛生局長周一嶽說，內地加強檢驗工作，導致
供港雞蛋數量下降，目前難以估計何時恢復正常，需視乎各地
檢驗工作進度。

昨早在西區副食品市場，工人交收的貨品主要是鹹蛋或皮
蛋，有限度恢復供應內地雞蛋，但無法滿足市場需要，本港蛋
商稱 「等內地雞蛋救命」。蛋業商會理事長楊金炎說，因內地
加強檢驗工作，導致供港數量減少，驟減至少七成；供應緊張
，價錢自然被炒高，批發價急升一成至一成五，預料未來兩星
期的批發價難以回落。他表示，業界稍後會與食物及衛生局商
討，促請局方與內地部門反映情況，加快檢測程序，協助蛋商
渡過難關。

雖然有蛋商儲備雞蛋，若短期內未有新貨補充，擔心難以
維持。有蛋商說，一般有存放三至五天的貨，而自揭發雞蛋含
有三聚氰胺後，市場氣氛已轉淡，雞蛋的銷情亦較差，現有的
儲貨 「相信可以拖多數天」。他表示，由於供不應求，外國蛋
的價格上漲幅度大，每日的價格亦不同，整體蛋價出現上調。

泰國蛋搶手價升兩成
內地雞蛋暫停供港，蛋商紛紛轉賣外國貴價雞蛋，主要以

泰國為主。有售賣泰國蛋的零售商稱，內地雞蛋減少，多了零
售商轉賣泰國雞蛋，令泰國雞蛋市場供應緊張，每隻蛋平均貴
兩成。她說，人人搶泰國雞蛋，導致來貨少近兩成，加上內地
蛋減少，價格相應調高了一點，每盤貴一、兩元。

對於內地供港雞蛋數目不足，周一嶽出席立會衛生事務委
員會後說，內地蛋供應量佔香港雞蛋市場約六成，內地加強抽
檢工作，無可避免對供應造成影響，但本港蛋商已增加從其他
國家輸入雞蛋，相信本港不會無雞蛋供應。

周一嶽表示，加強抽驗工作，可確保食物安全，令香港的
進口商能安心。他上周向國家質檢總局官員提出有關建議，在
供港雞蛋衛生證明書上，列明不含三聚氰胺，內地認為值得考
慮，但短期難以落實。他期望內地能盡快通知特區政府，何時
能恢復正常供蛋數量，當局將與國家質檢總局保持聯絡，了解
最新情況。


